

Accueil de l'Étranger

Fiche activité

« Veillée de prière pour les réfugiés »



Invitation de prières pour les réfugiés

L'urgence nous presse de regarder humainement, dans la foi, les situations qui défigurent la dignité de tous ces millions de personnes déracinées. Regarder humainement dans la foi la vie des migrants et des exilés, c'est accepter de porter attention aux blessures vécues par ces hommes, ces femmes, ces enfants ... et elles sont nombreuses : le droit d'asile bafoué par des procédures expéditives, les liens familiaux brisés par des difficultés imposées, les arrestations, les reconduites aux frontières ... A nos portes ils sont le signe des graves problèmes d'injustice, de pauvreté, de violence et de torture qui ne cessent de se développer dans de nombreux pays.

Pendant la période où nous nous préparons à la fête de Noël nous vous invitons à prier pour les réfugiés : demandeurs d'asile, migrants économiques, personnes déplacées et autres ... qui ont dû quitter leur pays pour diverses raisons : guerre, persécution, catastrophes naturelles, famine ... de toutes les parties du monde.

Cette invitation à la prière, pour tous les chrétiens, peut s'organiser soit sous forme de veillée, soit au cours d'un culte ou d'une messe qui rassemble un plus grand nombre de pratiquants. Il est souhaitable que des chrétiens d'origines diverses, ainsi que les associations qui accueillent des migrants, soient impliqués dès le début dans la préparation et la réalisation de ce temps de prière. Dans les régions où les réfugiés sont nombreux et déjà accueillis dans les paroisses, les inviter à participer et à témoigner pendant la célébration.

Merci de partager votre expérience en déposant sur l'intranet un compte rendu du temps de prière que vous avez organisé : type de célébration, préparation, déroulement, participation de réfugiés ou non, réactions des participants ...

Proposition d'animation d'un temps de prière

Introduction pour la célébration (culte, messe ou veillée de prière)

La célébration de ce jour nous invite à nous rassembler sous le regard de Dieu et à nous laisser façonner par sa miséricorde et son amour pour toute personne. Nous sommes unis dans la prière pour tous les migrants et les réfugiés. Nous rappelons particulièrement l'amour de Dieu pour ceux qui souffrent et qui sont isolés, rejetés, loin de leur terre.

Prière du pardon

Notre attitude n'est pas toujours exemplaire et nous devons nous interroger sur la manière dont nous traitons les migrants arrivés dans notre pays depuis plusieurs années. Est-il tolérable que des milliers d'hommes, de femmes et d'enfants vivent sur notre territoire dans des conditions souvent inhumaines ?

Suggestion :
Reprendre les textes des différentes
Eglises sur l'accueil des étrangers.

Proposition de prière pénitentielle

. Seigneur, tu crées des ponts là où nous avons construit des murs qui nous séparent.
Prends pitié.

. Seigneur, quand nous regardons les migrants et les réfugiés d'abord comme des occasions de gênes ou des problèmes, tu nous rappelles ton amour pour toute personne. Prends pitié.

. Seigneur, tu nous donnes un cœur nouveau pour dépasser les replis sur nous-mêmes.
Prends pitié.

Textes bibliques

⇒ Ancien Testament

Genèse 4, 9-12 **Qu'as-tu fait de ton frère ?**

Genèse 12, 1-5 **Quitte ton pays**

Exode 22, 19-22 **Tu n'exploiteras pas l'émigré**

Lévitique 19, 33-34 **Tu aimeras l'émigré comme toi-même**

1 Rois 8, 41-43 **Agis selon ce que t'aura demandé l'étranger**

Ruth 2, 1-23 **Une histoire de migration et d'intégration**

Psaume 68 (69) ; Psaume 145(146) ; Psaume 63 (64)

⇒ Nouveau Testament

Jean 15, 7-12 **L'amour de Dieu et du frère**

Matthieu 5, 43-48 **Aimez vos ennemis**

Matthieu 15, 21-28 **La foi de la cananéenne**

Matthieu 25, 31-40 **J'étais étranger et vous m'avez recueilli**

Luc 6, 41–45 **La paille et la poutre**
Luc 10, 25–37 **Le bon samaritain**
Luc 17, 11–19 ; **La guérison des dix lépreux**
Hébreux 11, 13–16 **En chemin vers un avenir meilleur**
1 Jean 3, 16–19 **Pratiquer la charité à l'exemple du Fils de Dieu**

Prière d'intercession

Suggestions :

. *Rédiger des intentions sur des cas concrets de réfugiés : description du cas, prière pour le(la) réfugié(e) et prière pour l'opresseur.*

. *Utiliser l'ouvrage de l'Acat « Je n'avais pas le choix ».*

Proposition de prière d'intercession

Seigneur, plein d'amour et de miséricorde, nous te prions

Refrain : Donne-nous, Seigneur, un cœur nouveau.

Mets en nous, Seigneur, un esprit nouveau.

Seigneur, nous te prions pour tant d'hommes, de femmes et d'enfants contraints de quitter leur terre. Nous te prions pour tous ceux qui souffrent de la guerre, des violences, des persécutions. Nous te confions les victimes des innombrables naufrages en Méditerranée. - **R/**

Seigneur, nous te prions pour les responsables politiques en France, en Europe et dans le monde. Qu'ils cessent de défendre des intérêts particuliers et mettent en place des solutions solidaires et durables pour mettre fin aux drames de la migration. - **R/**

Seigneur, rends-nous libres pour dépasser nos peurs et notre impuissance face aux millions d'exilés. Donne-nous ton esprit pour créer de nouvelles initiatives et risquer de nouveaux chemins pour répondre à l'urgence humanitaire de nos frères et sœurs migrants. - **R/**

Seigneur, conduis ton Église (ou les Eglises) sur le chemin de la miséricorde. Aide-nous à nous laisser toucher par la souffrance des autres. Ouvre nos cœurs et nos esprits pour voir dans le migrant d'abord et avant tout une personne à aimer, en attente d'un accueil fraternel, d'un peu d'amitié, d'un pain à partager. - **R/**

Procession d'offrandes

Avec cette procession, nous présentons au Seigneur nos offrandes et tout particulièrement celles de nos frères et sœurs migrants.

Nous pouvons apporter :

- un globe (une carte du monde), symbole de l'humanité dans la diversité des peuples et cultures,
- une chaîne, rappelant l'oppression et l'exploitation de tant de migrants,
- une corbeille (avec différents aliments), signe du partage,

- une bougie, en mémoire de tous les migrants morts sur le chemin de l'exil ou pour ceux que nous présentons à la prière de ce jour.
- offrandes typiques de pays d'origine des personnes présentes (drapeaux, etc.)

Suggestion :

En fonction de l'assemblée, chacun est invité à écrire son intention à s'engager :

A quel geste je me sens invité ? A quelle parole ? A quelle action ? A prier ?

- Tous se donnent la main pour prier ensemble le **Notre Père**

Proposition de chants :

- A 112 – Alléluia 21/19 – Arc.En.Ciel 214 : Seigneur nous arrivons ou Rassemblement
- E 161 – Alléluia 46/09 – A.E.C 317 : Laisserons-nous à notre table
- D 307 Aimez-vous
- E 131 – Alléluia 32/28 – A.E.C 318 : Toi qui es lumière
- I 560 Laisse parler en toi la voix de l'étranger
- K 64 – Alléluia 36/04 – A.E.C 537 : Dieu fait de nous en Jésus Christ ou Peuple choisi
- K 524 : Laissez-vous mener par l'Esprit
- T 40 – Alléluia 31/32 – A.E.C 542 : Ils ont marché au pas des siècles ou Ecoute, écoute
- T 122 Peuple de frères
- T146-1 À ce monde que tu fais
- À l'image de ton amour D218

Pensez aux chants dans d'autres langues, selon les origines des personnes de l'assemblée. Des refrains de Taizé, chantés en diverses langues, peuvent être utilisés.